

CASAS TRADICIONALES PEÑARANDA DE DUERO (BURGOS)



Casas populares soportaladas

Peñaranda de Duero (Burgos)
Tipología tradicional castellana
Arrabal de las Monjas. Siglos XVI-XVII
Calle Las Monjas, nº 6 y 8
Titularidad privada (en desuso)

Las casas unifamiliares nº 6 y 8 de la calle Las monjas son una joya histórica de viviendas populares castellanas del siglo XVI. Formaban parte del antiguo arrabal con mercado y artesanos que creció entre la puerta de la muralla y el convento de MM. Concepcionistas.

Arquitecturas sin arquitectos, destacan por su sencillez constructiva y por la utilización de materiales naturales del entorno, mampuesto tosco de piedra arenisca en la planta baja, entramado de palos de “enebro” rellenos de adobes y revocos de barro en la planta superior, y cubierta a dos aguas de teja árabe.

Se trata de viviendas elementales y austeras, de una pulcritud y plasticidad que superan con creces las razones de utilidad con que fueron concebidas, pocos y reducidos vanos exteriores para combatir los rigurosos inviernos castellanos y adaptación de la vivienda a las necesidades artesanales primero y agrícolas-ganaderas después, de sus moradores.

El milagro de seguir en pie, dado el estado de abandono y desuso, no justifica la desidia pública por su conservación ni la desafortunada intervención con ladrillo desnudo en el cerramiento trasero aunque haya evitado el derrumbe.